


別紙 

会議の内容 

発言者 発言の要旨 

 １.開会 

  

 ２.あいさつ（山城会長） 

  

 ３.議題 

山城会長 それでは、議題(1)「ふじみ野市立東児童センターについて」

今井所長よりご説明をお願いします。 

今井所長 資料 No.1：「ふじみ野市立東児童センターについて（令和５年度

事業報告・利用状況・利用者アンケート報告、令和６年度事業

計画(案)）」 

東児童センター今井所長より説明 

山城会長 ご質問、ご意見等はありますでしょうか。 

中西副会長 児童センターは、私たちも楽しませてもらっています。いつ

もありがとうございます。文字だけの説明より、このように写

真があると事業の様子が良く分かり、全然違うな、という印象

です。 

一つ質問ですが、アンケートに「お誕生日会を東児童センタ

ーでもしてほしい」という意見が毎回ありますが、実施しない

のには何か理由があるのでしょうか。 

今井所長 お誕生日会を実施するとなると、今の事業の体制を崩すこと

になってしまったり、何かの事業の中に入れ込むとしても、一

つ一つのイベントの規模を縮小しなければならないため、一年

間の計画に載せていないということが理由です。 

なお、東児童センターではお誕生日会という形では事業を実

施していないものの、誕生日を迎える利用者には、誕生日ソン

グを歌ったりお祝いの言葉を伝えたり、折り紙のプレゼントを

したりしています。 

また、お誕生日会の実施を希望するご意見は特段多くなく、

いつも決まった方からのご意見なのですが、このご意見をいた

だく方とは良好な関係を築いていて、お誕生日会について聞か

れた際は、西児童センターで実施している旨を説明させていた

だいております。 

中西副会長 ありがとうございます。 

山城会長 他に何かご意見等ありますでしょうか。 



（追加での意見等なし） 

ご意見等がないようであれば、続いて、議題(2)「ふじみ野市

立西児童センターについて」相田所長よりご説明をお願いしま

す。 

相田所長 資料 No.2：「ふじみ野市立西児童センターについて（令和５年度

事業報告・利用状況・利用者アンケート報告、令和６年度事業

計画(案)）」 

西児童センター相田所長より説明 

山城会長 ご質問、ご意見等はありますでしょうか。 

進委員 素晴らしい報告をありがとうございました。事業の写真があ

ったので、楽しく聞くことができました。 

中高生の利用が多いことに驚き、非常に感心しました。中高

生の居場所はなかなか無い中、これだけの人数が「行きたいな

」と思う場所になっていることは素晴らしいことだと思いま

す。 

ちなみに、見せていただいた写真には中高生だと男の子が多

かったですが、女の子も利用されるのでしょうか。 

相田所長 女の子もよく利用されますが、比率的には男の子の方が多

く、特に事業になると男の子の参加が目立ちます。 

女の子の方が習い事をしている傾向があると感じていて、そ

れが男の子の割合が高い理由ではないかと考えております。 

進委員 ありがとうございます。 

あと、新聞紙遊びとは、どのような遊びなのでしょうか。 

相田所長 新聞紙に初めて触れる子どもが多いので、まずは新聞紙を見

て、これがどのような物なのかを知るということから始めて、

次に触って、慣れてきたら今度はジャンケンをして負ける度に

新聞紙を折りたたんでいき「島が少なくなる」ゲームをして、

最後にびりびり破くという遊びを行っています。 

進委員 ありがとうございます。 

山城会長 他に何かご意見等ありますでしょうか。 

（追加での意見等なし） 

ご意見等がないようであれば、続いて、議題(3)「ファミリー

・サポート・センターについて」今井所長よりご説明をお願い

します。 

今井所長 資料 No.3：「ファミリー・サポート・センターについて（令和５

年度活動状況報告、令和６年度事業計画(案)）」 

東児童センター今井所長より説明 



山城会長 ご質問、ご意見等はありますでしょうか。 

（意見等なし） 

ご意見等がないようであれば、議題（４）その他に移ります

が、何か今までの会議の中でお話されたいことなどありますで

しょうか。 

（意見等なし） 

特にないようであれば、最後に本日の会議を通してのご意

見、ご感想などをお聞きしたいと思います。 

大澤委員 スライドショーで写真を見せていただきながらの説明だった

ので、現場の様子が非常によく分かって楽しく聞くことができ

ました。 

実施されている事業がどれも素晴らしく、プロの職員の方々

による楽しい事業の数々がとても華やかだと感じました。民生

委員児童委員としても、ぜひ参考にさせていただきたいです。 

二瓶委員 今回は西児童センターでの開催ということで、実際に現場の

雰囲気が分かってとても良かったと思います。次回はぜひ東児

童センターに行ってみたいです。 

また、事業計画を拝見して、非常に色々なことをやっていた

だいているんだな、と思いました。普段の活動で参考にさせて

いただきたいです。 

鈴木委員 いつもふじみ野市子ども会育成団体連絡協議会で、子ども達

のお祭りをやっているので、子ども達が喜ぶアイデア等をぜひ

教えていただけると嬉しいです。 

本当にスケジュールを細かく作っていらっしゃるので、頭が

下がる思いです。目が回る子ども達を見ることは大変だと思い

ますが、ふじみ野市の子ども達のためにいつもありがとうござ

います。 

秋元委員 お話を伺って、子ども達にとって児童センターが、楽しい、

そして温かい居場所になっているんだな、と感じました。学校

以外で、児童センターのような居場所があることは非常に良い

ことだと思います。 

利用者にお話を伺ったのですが、子ども達、そして保護者の

方々からの評価がとても高く、本当に素晴らしい活動をされて

いると感じるとともに、これは関係されている皆さま方のこれ

までの努力の成果なのだな、と実感しました。 

先ほど中高生の利用についてお話がありましたが、小学生の

間に楽しい経験をしたり、学校の場ではない友達ができるとい

った人との繋がりができることによって、中学生になっても来



たいという気持ちを抱いてもらえるようになっているのではな

いかと思いました。 

また、児童センターは子ども達にとって遊びを通じた学びの

場になっていますが、今後、保護者の方々への支援を通じて、

親御さん同士の良い関わりを築く場となったり、安心して子育

てができるきっかけとなる場所になっていくとさらに良いと思

います。 

今伊委員 児童センターでたくさんの事業を実施されている中で、それ

が人々の出会いの場となって、交流の機会となっているという

ことを共通して感じました。 

事業の中で印象に残っているのが、西児童センターでの「パ

パポケット」です。昨今、国の方でも男性職員の育児休業取得

促進の動きがありますが、もし育児休業を取得して育児に関わ

る時に、このような事業を知っているのと知らないとでは全然

違うと思います。もし自分が同じ状況で、このような事業に一

度参加したら、ずっと参加すると思います。世の中では「ママ

友」という言葉は良く聞く一方、「パパ友」という言葉は馴染み

がありませんが、パパ友こそ欲しいのではないかと感じます。

そんな中で、このような事業があれば、パパが抱える子育ての

悩みの共有や愚痴をこぼせるパパの輪を広げる機会になると思

います。 

もう一つ、「子ども運営委員会」は非常に興味深い取り組みで

あると思いました。さいたま市の方で、子ども達が学校に「こ

ういう学校にして欲しい」という意見を表明したという記事を

先日目にしましたが、子ども達の思っていることを見える化す

ることは非常に大事であると思います。児童センターでも、子

ども運営委員会等で子ども達から出た様々な意見のうち、どれ

か一つでも実現できたものがあったら、掲示物等でその結果を

見える化していくことで、子ども達の想いや願いが本物にな

る、さらに素敵な児童センターになっていくのではないかと思

います。 

山城会長 皆さま、ありがとうございました。 

続いて、今回西児童センターでの開催ということで、施設見

学を行いたいと思います。 

案内は、西児童センターの相田所長にお願いしたいと思いま

す。よろしくお願いします。 

相田所長 施設見学・案内 

山城会長 皆さま、お疲れさまでした。 



今後も引き続き、こどもたちが安全・安心に過ごせる場所と

して、市民から親しまれる児童センターを築いていただければ

と思いますので、よろしくお願いします。 

以上をもちまして、本日の議題は全て終了しました。それで

は、進行を事務局に戻します。 

事務局 事務局からの連絡等 

子育て支援課長あいさつ 

事務連絡 

 ４.閉会 

  

 以上 

 

 


